



**Galley Nicolas**

Que fait la DIAF concernant le BVD sur le canton de Fribourg ?

Cosignataires : -	Date de dépôt : 18.09.17	DIAF
-------------------	--------------------------	------

**Dépôt**

Depuis plus d'une année, de nombreuses exploitations agricoles sur le canton de Fribourg et en Suisse ont été touchées par la diarrhée virale bovine (BVD). Selon un article paru dans la *Tribune de Genève*, le canton le plus touché est le canton de Fribourg.

Il est à relever le caractère particulièrement violent de ce virus qui peut aller jusqu'à tuer des animaux. De nombreux agriculteurs subissent d'importantes pertes financières par le fait que le lait ne peut être coulé pour la fabrication. Au mieux, certains agriculteurs ont réussi à le livrer pour du lait d'industrie, au pire le lait est parti à la fosse. Le lait étant un des premiers revenus financiers pour les agriculteurs, ces pertes sont énormes.

Toutefois, en allant discuter et sonder des agriculteurs, très peu d'informations circulent. Après avoir discuté avec des agriculteurs qui ont eu l'exploitation touchée par le BVD, à aucun moment ils n'ont senti de soutien de la part de la DIAF, particulièrement par le Service vétérinaire. Au contraire, ils ont l'impression d'être livrés à eux-mêmes, alors qu'une intervention du vétérinaire cantonal doit avoir lieu pour des cas aussi importants et graves.

Je remercie le Conseil d'Etat de répondre aux questions suivantes :

1. Où en est actuellement la situation avec le BVD sur le canton de Fribourg ? et en Suisse ?
2. Combien d'exploitations ont-elles été touchées depuis le début du virus sur le canton et en Suisse ? Avec combien de pertes animales ?
3. Qu'a fait le Service vétérinaire pour venir en aide aux agriculteurs dont les exploitations agricoles étaient touchées par ce virus ?
4. Pourquoi le Service vétérinaire n'est-il pas plus actif auprès des agriculteurs touchés ?
5. Y aurait-il un moyen de venir en aide aux agriculteurs qui subissent de grosses pertes financières ?

—